
Golfclub Wilhelmshaven-Friesland e. V. 

Ressortbericht 2022 – Platz und Liegenschaften 

Nass wie nie zuvor! 

Liebe Mitglieder, seit 2009 bin ich Vereinsmitglied und noch nie hatten wir ein solch nasses Frühjahr. 

Leider zwingt uns dies, den Golfplatz immer wieder zu schließen. Das Kriterium dafür ist ganz einfach: 

Wenn wir langfristige Schäden befürchten müssen, bleibt der Teil der Anlage geschlossen. Im Vorfeld 

versuchen wir alles, den Platz so lange wie möglich bespielbar zu halten. Dafür legen wir Drainagen 

an und halten bestehende funktionsfähig. Wir sorgen dafür, dass unsere Gewässer so frei sind, dass 

sie das Oberflächenwasser “ziehen“ und wir bearbeiten der Boden, um die Oberfläche durchlässig zu 

erhalten. Leider ist bei unserer Bodenkonstellation dann irgendwann trotzdem Schluss und der Platz 

geht “Land unter“. Leider nicht zu ändern und für die Platzpflege mindestens genauso ärgerlich wie für 

die Spieler. Aber da Punkt 2 unserer Hauptziele in der Golfplatzpflege betroffen ist, leider nicht zu 

vermeiden. Bitte, haben Sie Verständnis. 

Zur Erinnerung, hier unsere Ziele, an denen wir uns gerne messen lassen: 

1. Umfassende Sicherheit auf der Golfanlage 

2. Langfristige Gesunderhaltung der Anlage 

3. Bestmögliche Bespielbarkeit des Platzes 

4. Attraktives und gepflegtes Aussehen der Anlage 

und dies alles wirtschaftlich sinnvoll.  

Headgreenkeeper Peter Ricklefs und sein Team sorgen für die tägliche Umsetzung dieser 

Grundsätze. 

Im Team hat sich einiges getan. Wir freuen uns, dass Niklas Krause seine Prüfung zum Greenkeeper 

bestanden hat und uns auch weiterhin erhalten bleibt. Leider hatte uns Herr Saueressig verlassen. Wir 

bedanken uns auch hier nochmal für seine hervorragende Arbeit und wünschen ihm viel Glück auf 

seinem weiteren Weg. Es erwies sich als nicht ganz einfach einen adäquaten Ersatz zu finden. Ein 

erster Versuch verlief leider erfolglos und wir mussten uns bereits in der Probezeit vom designierten 

Nachfolger trennen. 

Eine harte aber im Nachhinein glückliche Entscheidung, weil wir so Herrn Jacob Schwab einstellen 

konnten. Ein junger Mann, der sich sofort sehr gut in das Team eingefügt hat. Ausgebildet ist Herr 

Schab als Landschafts- und Gartenbauer und bringt neben dieser guten technischen Voraussetzung 

eine hohe Motivation und eine tolle Teamfähigkeit mit. Wir hoffen auf eine lange und gute 

Zusammenarbeit. 

Erfreulich ist auch, dass wir bei unseren mittelfristigen Projekten gut vorankommen. Die neue 

Maschinenhalle ist fertig und wird schon fleißig genutzt. Eine Baugenehmigung für die Brücke 

zwischen Bahn 2 und Bahn 3 liegt jetzt endlich vor. Wir hoffen, auch hier bald an die Umsetzung 

gehen zu können. Bemerkt hat sicher jeder den großen Hügel hinter der Bahn 18. Hier soll zukünftig 

eine Terrasse entstehen. 

Unser Maschinenpark ist gut in Schuss. Große Investitionen stehen erst wieder in 2024 an. 

Bei all den Turbulenzen der letzten 12 Monate haben wir trotzdem unsere Ziele erreicht und Ihnen 

einen tollen Golfplatz präsentieren können. Wir sind weiter hochmotiviert, dies auch in dieser Saison 

zu schaffen und zuversichtlich eine attraktive Anlage bereitzustellen, die Ihren Ansprüchen genügt. 

Wenn es nur endlich aufhört zu regen. 

Ich wünsche Ihnen viele schöne trockene Runden auf unserem Platz 

Andreas Krzossa 

Platzwart 


